



6 VALPARAÍSO
 SE CONECTA, INNOVA
 Y EMPRENDE

*Proyecto apoyado por el Comité de Desarrollo Productivo Regional de Valparaíso - Corfo, a través del programa **Viraliza** EL OBSERVADOR | Viernes 28 de marzo de 2025



Microempresaria viñamarina llega al retail con eco productos textiles

Según el Ministerio de Medio Ambiente, Chile es uno de los países que más ropa consume por persona, cuestión que repercute en la generación de residuos textiles

Conforme a datos del Ministerio de Medio Ambiente: "de los 436,1 kg de residuos sólidos municipales producidos por cada habitante durante 2018 (...) alrededor del 7% correspondería a textiles, alcanzando las 572.118,9 toneladas anuales de residuos textiles"

En Viña del Mar ha nacido una empresa que se responsabiliza por el tratamiento de estos desechos, ¿su nombre?: Recicla2, ¿sus productos?: bloques de revestimiento y productos deco hogar. Consuelo Miranda es la empresaria que lidera este negocio. Esta diseñadora industrial comenzó hace 15 años customizando prendas, idea de negocio que se adjudicó un Capital Abeja de Sercotec en 2021, y que le permitió habilitar un primer taller de confección.

El crecimiento de esta empresa continuó de la mano del fondo Crece, mediante el que consiguió las primeras máquinas desfibradoras, apoyo ideal para procesar y abordar la gran cantidad de material textil que se recolectaba y que aumentó en medio de los incendios, puntualmente el de 2024. La mi-

croempresaria relata que al prestar ayuda: "me encontré con un gimnasio lleno de ropa que no podía ser donada", lo que reconoce fue "un tremendo golpe", mezcla de decepción al constatar la calidad de lo donado y su volumen.

Así es como nacen los bloques textiles, éstos se obtienen luego de un largo proceso que considera desfibrar y triturar reiteradamente las prendas para conseguir un algodón textil que, al tratarse con un aglomerante, creado por la misma emprendedora, permite su solidificación.

Hoy, Recicla2 ofrece el servicio de reciclaje, transformación de prendas institucionales, merchandising y lo que está en muy en mal estado se convierte en bloques, que pueden llegar a convertirse, a su vez, en paneles de revestimiento. En la línea decohogar destacan las macetas de bajo consumo hídrico y se avanza en la creación de mobiliario con el material.

Este 2025, Recicla2 continúa en crecimiento. "Me convertí en un referente de perseverancia para muchas mujeres y eso me dio la fuerza de transformar y hacer colaboraciones, trabajar con talleres de confección local", cuenta Consuelo. Actualmente da



empleo a seis personas, se desarrolla en red de la mano con emprendedores locales, dictando talleres y trabajando con mujeres cuidadoras.

Un hito importante ha sido también ser parte de las seis microempresas que expo-

nen sus productos en un reconocida multi tienda del retail, vinculación que logró a través del Centro de Negocios Viña del Mar (Sercotec) gestión que agradece, toda vez que sin este apoyo "no estaríamos acá. Hoy día no seríamos una de las empresas de recuperación textil de la región de Valparaíso. No estaríamos siendo destacados por nuestro trabajo en innovación social!"

No obstante, esta microempresaria también detecta desafíos, puntualmente en la relación sostenibilidad – negocios, la que reconoce "está en pañales". A su juicio, aún no existe "cierta seguridad económica para poder construir cosas de manera social y con eso generar un bienestar medioambiental para todos".

Lo que existe -agrega- es "poca sensibilidad con la economía local y se potencia más la economía importada", lo que se genera, explica, por no entender que el reciclaje es un "proceso valórico", cuestión que le impide actuar con competitividad con las grandes empresas.

